

## **MITTEILUNGSBLATT | NR. 77**

**Akademie der bildenden Künste Wien  
1010 WIEN | SCHILLERPLATZ**

**STUDIENJAHR 2018 | 19  
Ausgegeben am 04.07.2019**

### Stellenausschreibung der Akademie der bildenden Künste Wien

1 | Universitätsprofessur, Bildende Kunst mit dem Schwerpunkt Abstrakte Malerei,  
Bewerbungsfrist: 14.10.2019

deutsche und englische Version

Mag. Eva Blimlinger  
Rektorin

# 1 | Universitätsprofessur, Bildende Kunst mit dem Schwerpunkt Abstrakte Malerei, Bewerbungsfrist: 14.10.2019

**]a[** akademie der bildenden künste wien

An der Akademie der bildenden Künste Wien gelangt folgende Stelle zur Ausschreibung:

## Universitätsprofessur

gemäß § 98 UG in der Studienrichtung Bildende Kunst mit dem Schwerpunkt Abstrakte Malerei ab 01.10.2020 bis 30.9.2025. Die Professur ist dem Institut für bildende Kunst zugeordnet.

Anstellungsvoraussetzungen:

- eine der Verwendung entsprechende abgeschlossene inländische oder (gleichwertige) ausländische Universitäts- bzw. Hochschulbildung oder gleichzuhaltende künstlerische Eignung
- hervorragende künstlerische Qualifikation und Arbeitspraxis im Bereich der Abstrakten Malerei unter besonderer Berücksichtigung eines Werkbegriffes, der die Malerei unter Gesichtspunkten zeitgenössischer Kunstproduktion formal wie methodisch reflektiert
- fundierte Kenntnisse der historischen sowie gegenwärtigen Entwicklungen der abstrakten Malerei
- der Nachweis internationaler Ausstellungstätigkeit
- der Nachweis der pädagogischen und didaktischen Eignung sowie ein aussagekräftiges Statement über die Vorstellung der eigenen künstlerischen Lehre
- die Fähigkeit zur Entwicklung und Erschließung der Künste im Rahmen der Akademie der bildenden Künste Wien
- Bereitschaft zur Mitarbeit in den Universitätsgremien und zur Kooperation mit den Mitarbeiter\_innen
- Bereitschaft Wien als Lebensmittelpunkt zu wählen
- Ausgezeichnete Deutsch- und Englischkenntnisse
- Genderkompetenz und interkulturelle Kompetenz

Zur Lehrverpflichtung gehört der künstlerische Einzelunterricht im Ausmaß von 17 Unterrichtsstunden pro Woche im Zentralen Künstlerischen Fach „Abstrakte Malerei“ in der Studienrichtung Bildende Kunst. Es ist erwünscht, dass der künstlerische Einzelunterricht wöchentlich stattfindet.

Der monatliche Bruttobezug nach dem Kollektivvertrag für die Arbeitnehmer\_innen der Universitäten in der Gehaltsgruppe A1 beträgt derzeit Euro 5.130,2. Die Bereitschaft zur KV-Überzahlung – in Abhängigkeit vom Qualifikationsprofil – ist vorhanden.

Interessent\_innen bewerben sich bitte bis 14.10.2019 unter: [www.akbild.ac.at/jobs](http://www.akbild.ac.at/jobs)

Die Akademie der bildenden Künste Wien strebt eine Erhöhung des Anteils von Frauen im künstlerischen und wissenschaftlichen Personal und in Leitungspositionen an und ersucht nachdrücklich um Bewerbungen von qualifizierten Frauen, die bei gleicher Qualifikation bevorzugt aufgenommen werden. Gleichfalls verpflichtet sich die Akademie der bildenden Künste Wien zu antidiskriminierenden Maßnahmen in der Personalpolitik. Weiters bemüht sich die Akademie um die Herstellung von möglichst barrierefreien Bewerbungs- und Arbeitsbedingungen. In diesem Rahmen unterstützt die Akademie aktiv die Bewerbung von Menschen mit Behinderungen.

Die Bewerber\_innen haben keinen Anspruch auf Abgeltung von Reise- und Aufenthaltskosten, die aus Anlass des Aufnahmeverfahrens entstanden sind.

The Academy of Fine Arts in Vienna is currently accepting applications for the following position:

## University professor

according to § 98 UG in the field of fine arts with a focus on abstract painting from October 1, 2020, to September 30, 2025. The professorship is assigned to the Institute of Fine Arts.

Application requirements:

- A domestic or foreign university degree in the field or an artistic qualification that may be considered equivalent
- Excellent artistic qualification and working practice in the field of abstract painting, with special consideration of a work concept that formally and methodically reflects painting from the point of view of contemporary art production
- Sound knowledge of historical as well as current developments of abstract painting
- Proof of international exhibition activity
- Proof of pedagogic and didactic qualification as well as a meaningful statement presenting the candidate's approach to artistic teaching
- Ability to develop the arts within the framework of the Academy
- Willingness to participate in university committees and to cooperate with employees
- Willingness to have a permanent residence in Vienna
- Excellent German and English language skills
- Gender and Intercultural competence

The duties include teaching at least 17 units a week in the central artistic subject "Abstract Painting" in the field of fine arts. It is desirable that individual artistic supervision takes place weekly.

The monthly gross pay according to the collective bargaining agreement for employees of universities in pay group A1 is currently Euro 5,130.2. Salary may be increased contingent upon candidates' qualifications.

Interested candidates are invited to send their applications by 14<sup>th</sup> October 2019 to the link at [www.akbild.ac.at/jobs](http://www.akbild.ac.at/jobs)

The Academy of Fine Arts Vienna intends to increase the number of women in all areas of staff, particularly in managerial, scientific and artistic staff positions. Therefore, the Academy of Fine Arts Vienna greatly encourages qualified women to apply. In the event that several applicants are equally qualified, women will be the preferred candidates. The Academy of Fine Arts Vienna is committed to implementing anti-discriminatory measures in its personnel policies. Furthermore, the academy intends to create barrier-free application and working conditions. Within this framework, the Academy actively supports the application of people with disabilities.

Applicants will not be reimbursed for travel and accommodation expenses incurred as a result of their participation in the application process.